

## Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

### Una invitación para caminar por los senderos de nuestra cultura

**María del Carmen Olivares Arriaga**

**Lunes 5 de enero 1998**

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos

1.- Nuestro héroe tamaulipeco el General Pedro José Méndez, que es originario del Municipio de Hidalgo, Tamaulipas, es recordado en la Ciudad de México a través de un monumento de bronce. ¿Sabe usted en qué lugar de dicha ciudad se encuentra?

- |                             |            |
|-----------------------------|------------|
| -Avenida de los Insurgentes | Vaya al 27 |
| -Paseo de la Reforma        | Vaya al 17 |
| -Quinta Avenida             | Vaya al 7  |

2.- Perfectamente bien contestado, es precisamente él quien fue electo por la Asamblea Universitaria cuando obtuvo su autonomía. Reciba nuestras felicitaciones por su acierto. Le esperamos en el 21.

3.- Lo sentimos mucho, pero, en primer lugar, él no es tamaulipeco y además su talento era más bien musical que literario. Pero no se preocupe, todos cometemos errores y en particular este es un pequeño error, sin embargo, es necesario que vaya al 6 y haga lo posible para encontrar el camino a fin de que pueda seguir con nosotros en esta ruta de la cultura.

4.-Tenemos la pena de comunicarle que su contestación no es la correcta, él siempre se preocupó por el bienestar de la población, pero no fue gobernador del Estado. Le rogamos ir al 21 y localizar la respuesta correcta. Procure hacerlo, pues en realidad ya casi llega a la meta y es agradable ver el final de nuestro esfuerzo.

5.- Por favor, cómo es posible que pueda pensar que don Juan José de la Garza, el distinguido general del siglo XIX haya sustituido a mediados de siglo XVIII, al Conde de Sierra Gorda en el gobierno del Nuevo Santander. Le pedimos atentamente vaya al 9 y busque la respuesta correcta a fin de que pueda continuar por el sendero de nuestra cultura.

6.-Jorge Negrete con su voz maravillosa y su gran carisma hizo famosa entre otras canciones la conocida como Ay Jalisco no te Rajes cuya música es de Manuel Esperón ¿Sabe usted el nombre del tamaulipeco que escribió esa melodía?

- |                    |            |
|--------------------|------------|
| -Cuco Sánchez.     | Vaya al 23 |
| -Ernesto Cortázar. | Vaya al 13 |

-Lorenzo Barcelata.

Vaya al 3

7.- Nos resistimos a creer que usted piense que existe esa avenida en la capital de la República que a alguien se le pueda ocurrir colocar en un lugar así, en definición histórica un monumento a una persona valiente, y aguerrido como don Pedro J. Méndez. Lo sentimos mucho, su respuesta no es correcta. Le invitamos a ir al 1 y ubicarse a fin de que se intercale al sendero. Sinceramente vale la pena que lo haga, la diversión apenas empieza.

8.- Acertó es ahí donde se encuentra dicha calle, reciba nuestras sinceras felicitaciones y un caluroso aplauso por su acierto. Ahora puede ir al 15 y procure no salirse del camino.

9.- En 1767 pocos años después de su llegada al Nuevo Santander, se sustituyó en el mando político y militar a don José de Escandón, ¿Sabe usted quién ocupó su lugar en el gobierno del Nuevo Santander?

- El Capitán Don José Olazarán.
- El Mariscal Juan Olazarán.
- El General Juan José de la Garza.

Vaya al 29  
Vaya al 19  
Vaya al 5

10.-No, usted cometió un error. Él nunca ha sido rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, le sugerimos ir al 15 y tratar de volver al camino correcto, mire, ya está a la mitad del recorrido, procure hacer un esfuerzo y seguir hasta la meta.

11.-Existe una calle denominada Emilio Azcárraga que es perpendicular a la Avenida Hidalgo ¿Sabe usted en qué ciudad de Tamaulipas se localiza esta calle?

- Tampico
- Victoria
- Nuevo Laredo

Vaya al 8  
Vaya al 18  
Vaya al 28

12.-Tiene usted toda la razón, es este gobernante tamaulipeco, el que más interés demostró por avivar nuestra identidad. Lo felicitamos y adelante, le esperamos en el 24.

13.- Mil felicitaciones, usted es un gran conocedor de nuestros románticos. Le brindamos un fuerte aplauso y le invitamos a ir al 9.

14.-Si, el nombre de esta dama victorense caracterizada por su gran don de gentes, su alto concepto de la dignidad y su amor por la humanidad es Minerva Olivares Arriaga. Si su respuesta fue correcta, reciba nuestras felicitaciones. Bien, hemos terminado el presente sendero y queremos desearle un Feliz Año 1998, ojalá vea en esta nueva etapa de la vida, realizadas sus más caras ilusiones. Suerte y hasta luego. El camino directo es 1-17; 6-13; 9-19; 11-8; 15-2; 21-12; 24-16; 26-14. FIN.

15.- El 3 de marzo de 1967 se declara la Autonomía de la Universidad de Tamaulipas, ¿Sabe usted el nombre de su primer rector electo por la Asamblea Universitaria ya como UAT?

- Lic. Issac Sánchez Garza.
- Lic. Emilio Villareal Guerra.

Vaya al 20  
Vaya al 10

-Lic. Rodolfo Gil Zayas

Vaya al 2

16.-Exactamente, tiene usted toda la razón, ellos fueron quienes introdujeron este cultivo en el estado. Le rogamos recibir nuestras felicitaciones por su acierto. Puede ir al 26, ahí le esperamos.

17.- Magnífico, se ha iniciado con el pie derecho, como algunos dicen para asegurar que principió bien. Es precisamente en ese lugar donde podemos admirar el monumento en su honor. Reciba usted calurosas felicitaciones por su acierto. Le esperamos en el 6.

18.- En Victoria se cuenta con la avenida Hidalgo que es la calle central más importante antes se le dominaba la Calle Real, pero ninguna calle perpendicular a ella se denomina Emilio Azcárraga. Lo sentimos mucho, pero se equivocó. Puede ir al 11 y buscar la respuesta correcta. Gracias

19.-Perfectamente bien contestado. Es una gran alegría para nosotros hacerle llegar nuestras sinceras felicitaciones por su magnífico acierto. Sus conocimientos de historia hacen que usted luzca como rutilante luminaria. Le esperamos en el 11.

20.- Definitivamente usted se confundió, este, es el primer rector provisional pero no del electo por la Asamblea Universitaria. Nos permitimos invitarle ir al 15 y rectificar su respuesta. Hágalo que vale la pena ya casi llega a la meta.

21.- ¿Sabe usted el nombre quien se preocupó por avivar la identidad entre los tamaulipecos, favoreciendo el folklore y las tradiciones de nuestro pueblo a través de certámenes y prácticas constantes de ellas?

- El coronel Tomás Reséndez Palacios. Vaya al 4
- El doctor Norberto Treviño Zapata. Vaya al 12
- El Arq. Enrique Canseco. Vaya al 25

22.- No, ellos eran los dueños de la Hacienda de San Francisco y no de la Hacienda de Las Comas donde se inició dicho cultivo. Lo sentimos mucho, pero se equivocó. Puede ir al 24 y rectificar su respuesta. Ojalá lo haga pues nos agrada su compañía y ya estamos a punto de llegar a la meta. Anímese.

23.-En verdad lo sentimos mucho, pero nos vemos en la obligación de comunicarle que se equivocó, la letra de esa canción no es de él, sin embargo, usted puede ir al 6 y hacer un nuevo intento a fin de que siga por la ruta del éxito. Ánimo, le espera una meta que debe alcanzar.

24.- En Tamaulipas el cultivo del henequén se inicia en la Hacienda Las Comas ¿Sabe usted quiénes fueron los iniciadores del cultivo y explotación de esta agave?

- D. Bernardo y D. Salvador Zorrilla. Vaya al 16
- D. Juan y D. Francisco Filizola. Vaya al 22
- D. Bernardo y D. Juan Diego Tercero. Vaya al 30

25.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, si quiere seguir dentro del sendero, es necesario que vaya al 21 y busque la respuesta correcta. Ánimo ya casi llegamos a la meta.

26.- Estamos ya en los linderos de nuestro recorrido por los senderos de nuestra cultura. Queremos hacerle saber que nos ha agrado mucho contar con su compañía y sinceramente esperamos que la haya pasado bien. Antes de despedirnos una última pregunta. ¿Sabe usted el nombre de la abogada tamaulipeco que estudió en la escuela La Corregidora de la Capital del Estado, en la Secundaria y Preparatoria del Estado, y terminó su profesión en la Universidad Autónoma de Nuevo León, posteriormente sirvió como auxiliar a la Procuraduría de Justicia del Estado, fue la primera mujer Juez de Modo de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial, la primera jefa de los Servicios Técnicos Jurídicos del IMSS en el Estado y fue nombrada Notaria Pública en 1964 y se desempeñó como catedrático de Ciencias Sociales en la Escuela Preparatoria Federalizada de Tamaulipas? La respuesta la encuentra en el 14.

27.- Desafortunadamente, nos vemos en la triste situación de decirle que se equivocó. Su respuesta nos permite ver que anda mal en historia, sería conveniente que de vez en cuando le dé una miradita, le aseguramos que se apasionaría por ella, pues son muchos los detalles y los datos que en ella se guardan. Por lo pronto puede ir al 1 y hacer lo posible por encontrar el camino correcto. Suerte, mucha suerte, vale la pena intentarlo de nuevo.

28.- Lo sentimos mucho, pero cometió un lamentable error. No es en esta ciudad donde existe la calle a la cual hacemos referencia. Si quiere seguir con nosotros en este sendero, necesita ir al 11 y rectificar el camino buscando la respuesta correcta. Suerte.

29.- Seguramente usted se confundió, el capitán Olazarán quedó a cargo de la Villa de Aguayo, pero de ninguna manera sustituyó a don José de Escandón en el gobierno de Nuevo Santander. Le pedimos que vaya al 9 y procure encontrar el camino correcto. Suerte.

30.- Su error es notorio, ellos eran personas dedicadas al arte y a la teología. Puede ir al 24 y hacer lo posible por corregir su error, vale la pena que lo haga pues ya casi llegamos al final de nuestro recorrido.

